



PREMIER MINISTRE



Strasbourg, le 10 janvier 2020

Communiqué de presse

La promotion 2019/2020 de l'Ena s'appellera Hannah Arendt

Le vendredi 10 janvier à 4h10, après plus de sept heures de débats, les élèves de l'École nationale d'administration ont décidé de nommer leur promotion : « Hannah Arendt ».

Ils ont reconnu, dans son œuvre, une défense de l'intérêt général et une éthique dans laquelle ils souhaitent s'inscrire en tant que fonctionnaires : s'engager au quotidien avec responsabilité, courage et esprit critique.

Refusant de séparer la pensée de l'action, cette intellectuelle, elle-même exilée en France puis aux Etats-Unis, s'est investie activement dans la défense des droits humains ; elle a notamment prêté assistance aux Juifs ayant fui le nazisme.

Ses réflexions sur l'éducation nous rappellent enfin que la transmission de la culture et des savoirs est indispensable pour penser avec discernement et renouveler notre capacité à agir.

Les deux autres noms ayant emporté le plus grand nombre de suffrages étaient :

- Joseph KESSEL, coauteur du chant des partisans, résistant et homme de lettres, qui a su aimer toutes les cultures comme la sienne ;
- Wangari Muta MAATHAI, prix Nobel de la Paix en 2004, fondatrice du mouvement de la ceinture verte, qui s'est distinguée par son engagement en faveur de l'écologie et de l'émancipation des femmes.

Contact presse: Edith Berger 03 69 20 48 94 (edith.berger@ena.fr)

ÉCOLE NATIONALE D'ADMINISTRATION

1, rue Sainte Marguerite - F - 67080 Strasbourg Cedex - Tél. + 33 (0)3 88 21 44 44 - Fax. + 33 (0)3 88 21 44 59

2, avenue de l'Observatoire - F - 75272 Paris Cedex 06 - Tél. + 33 (0)1 44 41 85 00 - Fax. + 33 (0)1 44 41 86 46

www.ena.fr